
复旦大学校友会第四届理事会选举产生
校长金力当选会长 82人当选理事
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复旦大学校友会（下文简

称：校友会）第四届会员代表大

会首次会议于10月29日以线上

线下相结合的形式在逸夫科技

楼召开。大会选举产生校友会

第四届理事会，校长金力当选为

会长。

校党委书记焦扬、金力出席

会议。校友会第三届理事会副

会长、复旦大学原常务副校长张

一华主持会议。

会议审议通过第三届理

事会工作报告、第三届理事会财

务报告、《复旦大学校友会章程》

修订案，听取理事会换届工作筹

备情况报告，投票选举产生了第

四届理事会82名理事。

跨越时空，云端相聚。全球

12 个国家、近 200 位校友线上线

下出席这场大会。海拔最高的

是在西藏拉萨的校友，物理上距

离母校最远的是在美国加州的

校友，最资深的校友是 1960 年

代入学的老学长，最年轻的校友

代表今年刚刚毕业。

焦扬：更好发挥校友
会的桥梁纽带作用，共同
助力母校在创建中国特色
世界顶尖大学的新征程上
行稳致远

焦扬表示，校友是母校最好

的名片，母校是校友永远的精神

家园。校友会是母校联系广大

校友的桥梁和纽带，也是学校做

好校友工作的重要枢纽和骨干

力量。近 5 年来，校友会围绕国

家战略和学校中心工作，紧密融

入大局，彰显纽带作用。

焦扬指出，要进一步涵育校

友文化，光大复旦精神。要进一

步汇聚校友资源，助力母校发

展。要不断拓宽校友参与学校

建设发展的渠道，把校友工作融

入立德树人大格局、融入服务国

家大格局，为母校发展汇集更多

智慧和力量。

金力：校友会要进一
步开拓进取、谋篇布局，源
源不断贡献复旦力量、复
旦智慧

金力代表学校和校友会，向

践行复旦精神的广大校友表示

崇高敬意，向关心支持母校发展

的校友们、向做出卓有成效贡献

的第三届理事会表示衷心感谢。

金力作为新一届校友会会

长，就校友会在新征程上的工

作提出三点要求：一要完善工

作体系，全面提升校友对母校

的归属感、认同感，畅通母校与

校友联络的渠道；树立“为校友

终身服务”的理念，让母校成为

服务校友发展的支持力量。二

要聚焦学校中心工作，助力学

校发展进程，成为广大校友与

母校的交流枢纽，将校友优势

转化为办学优势，助力母校加

快推进新一轮“双一流”建设，

以“第一个复旦”建设的新成绩

书写扎根中国大地、迈向世界

顶尖的时代新篇。三要支持学

校服务国家战略，融入地方发

展，进一步发挥校友会的平台

作用，支持和丰富学校与地方

合作、学校与企业合作的内涵。

大会现场：投票选举、
颁发证书

为提高理事会咨询工作水

平，校友会第四届理事会聘请来

自各行各业的 17 名资深校友为

理事会顾问。金力为现场出席

的五位受聘顾问颁发聘书。

五年来，各地校友组织发挥

校友优势，联合社会资源，成为

助 力 母 校 事 业 发 展 的 强 大 力

量。大会现场宣读了地方校友

组织“助力学校中心工作”的鸣

谢名单，感谢六十家校友组织助

力母校招生、学生就业与培养、

国际合作与交流、各院系和部

处、玖园项目捐赠及携手抗击新

冠肺炎疫情等工作。

校友会承担着母校与校友

之间、校友与校友之间情谊联结

的桥梁，承载着母校百余年历史

的传承和校友对母校的拳拳赤

子心，亦担负着“服务校友、服务

母校、服务社会”的使命。目前

复旦大学已有 96 个校友会和校

友组织，遍布全国和世界各地，

在各个领域服务地方、贡献社

会。

文/章佩林 常煜华 摄/戚心茹

当前学校正努力把复旦人“创建与欧美并驾齐驱大学”的百年梦
想融入中国教育现代化和中华民族伟大复兴的历史进程，昂首开启迈
向中国特色、世界一流前列的新征程，期待校友会在新一届理事会带
领下，守正创新、勇毅前行，为学校事业高质量发展贡献更大力量。

校园新闻

■ 焦扬为新一届会长、副会长颁发证书

10 月 18 日中午，“校长面对

面”书院新生下午茶举行。这是

复旦秋季学期的传统活动之一，

去年曾举办 4 期。校长金力、党

委副书记尹冬梅、副校长徐雷、

任重书院院长陈尚君、新生代表

及相关部处负责人参加。

新生们道出心声
为何选复旦？入学感受如何？

为什么选择复旦？为何选

这个专业？入学感受如何？未

来有何规划？书院新生代表们

畅谈心得体会，并向提出建议。

“我来自北京，报考时没怎

么犹豫就选了复旦，因为我们中

国史学科评分高达A+。入学以

来，我渐渐体会到这个 A+名副

其实。”2022级历史学类本科生、

班长张申来本学期修读“西方古

典学学程”下开设的初级古希腊

语，还打算尝试哲学学程等，“最

希望能培养出历史学家的素养，

那就是去伪存真。”

经 济 学 院 2022 级 经 济 学

（国际项目）班本科生、班长陈泽

宇从自身兴趣出发，通过全英文

面试，进入经济学（国际项目）

班。“我参加了党员接力培养项

目，报到当天就作为党员志愿服

务队的一员做志愿服务了。”陈

泽宇说。

护理学院 2022 级本科生刘

一心入学后，对专业有更深入的

了解：“医生全力抢救病患后，护

士的职责是最大限度地提升病

人的生活质量。一个关于生命，

一个关于尊严，都不可或缺。”

腾飞书院技术科学试验班

2022 级本科生黄文博讲述了他

的三个选择：选择技术科学试验

班，因为喜欢理科，希望对科技

领域做出贡献；选择申请入党，

是受到身边优秀党员的激励，并

且在党团工作中对党的认识逐

渐深刻；选择志愿服务，是希望

在大学期间走出校园，接近社会

与他人。

志德书院新闻传播学类专

业 2022 级 本 科 生 王 力 桐 通 过

“2+X”培养方案和通识教育体

系旁听了化学系的课，听赵东元

院士讲述今年和诺奖得主共事

的过程。“学校的平台给学生广

阔的视野，但学生怎么利用好这

样的平台，应该有更长远的考

量。”

憧憬未来，新生们志存
高远

“我来自山东一个小乡村，

通过腾飞计划到复旦学习。”志

德书院社会科学试验班 2022 级

本科生韩庆帅说。入学后，他被

国际关系与公共事务学院“卓越

为公”的精神深深吸引，递交入

党申请书，担任团支部书记，参

加青马培训班并获评优秀学员，

加入青年全球治理创新设计大

赛秘书处。“作为腾飞计划的学

生，从农村来，到农村去，是我的

初心。”

“医学是科学的，也是人文

的。”第一堂班会，辅导员的话以

及讲述的颜福庆老先生事迹，让

2022 级临床医学五年制本科生

王畅想深深动容，憧憬“通过学

科融合寻觅新方向，提高医疗效

率。”

腾飞书院航空航天类 2022

级本科生周煜凯入学后，参与计

算机科学技术学院的竞赛和活

动，感受到复旦的包容、学术和

教育资源的丰富，并与有趣的活

动和有趣的灵魂为邻。

新生代表们还对信息收集

平台、刷锻、场地信息、进出校门

等方面提出建议。

“做好人生选择题”，金
力寄语新生

金力对学生提出的意见建

议，边做记录边给予回应。他

说，同学们畅谈的入学感受、对

未来的规划、结合亲身体验提出

的建议，都非常有价值。

“人生就是一系列选择。在

大学期间如果能学会选择，是宝

贵的财富。选择的过程，也是探

索的过程。”围绕选择这个关键

词，金力与同学们交流体会，提

出建议。进入大学后，新的环境

和学习方式带来强烈对比，自由

支配的时间、大量信息的冲击，

让同学们在拥有自主选择机会

的同时，面临选择带来的新挑

战。他鼓励大家，“即使选错了

也是难得的经验。”

在本科专业学习方面，他建

议同学们要在专业学习上达成系

统性，在感兴趣的方向上深入钻

研，在学科交叉融合上进一步拓

展。从这三方面入手做好规划和

选择，并且逐渐完善和优化。

金力强调要加强对学生修

读的辅导。他表示，年轻人的成

长过程需要老师和朋友的陪伴，

建议大家多与老师、同学交流。

尹冬梅表示，小切口确是大

课题。在学校所有选择叠加在

一起，构成同学们的复旦生活，

在 未 来 构 成 同 学 们 的 人 生 底

色。她“希望同学们明确方向，

坚定脚步，永远朝着自己的志向

不断地努力前进。”

徐雷表示随时欢迎同学们

对学校教学管理提出意见建议。

下午茶活动开始前，金力一

行走访调研了本部 10 号楼任重

书院学生活动空间，察看党团活

动室、书院文化工作室、健身房、

爱心房等。

文/胡慧中 摄/成 钊

■ 初秋的晌午，日光和煦，校长金力与五大书院的10名2022
级本科新生并肩围坐在宣言广场的绿茵上，共聊入学以来的学习生
活情况。

























““做好人生选择题做好人生选择题！！选择的过程选择的过程，，也是探索的过程也是探索的过程””

校长金力与书院新生面对面校长金力与书院新生面对面


